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ATA DA 4ª AUDIÊNCIA PÚBLICA, REALIZADA PELA COMISSÃO DE JUSTIÇA E 
REDAÇÃO FINAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE REDENÇÃO-PA, EM 02/06/2023. 

 
 

Às nove horas e trinta minutos, do dia dois, do mês de junho, do ano de dois mil e vinte 
e três, na Sala das Sessões da Câmara Municipal de Redenção – PA. Plenário Pedro 
Alcântara, reuniram os membros da Comissão de Justiça e Redação Final da Câmara 
Municipal de Redenção-Pa, sob a Presidência do vereador Evilázio Chaves, que 
convidou o vereador Leandro Onofre para lhe auxiliar como Relator, e o vereador 
Neguinho Eletricista como Membro. Em seguida, solicitou a todos a ficar de pé em 
saudação as Bandeiras Nacional, Estadual e Municipal, e ouvirem a execução do Hino 
Nacional Brasileiro. Convidou para compor a TRIBUNA DE HONRA: O Secretário de 
Fazenda – senhor Carlos Coima. Após, o Presidente solicitou ao Relator para fazer leitura 
da PAUTA: Oficio Circular n. 006/2023-CMR, de convocação para esta Audiência 
Pública, e leitura da lista de convidados, como: entidades, associações e autoridades do 
município de Redenção-PA; Projeto de Lei Complementar n. 004/23-GPM, 31.05.2023, 
que autoriza a doação de 9.000,96m2 de área do Município de Redenção no Loteamento 
Jardim Europa para o Governo do Estado do Pará, e dá outras providências. Em seguida, 
o Presidente declarou aberta a fase de debates para as pessoas inscritas: Fez uso da 
palavra o Secretário de Fazenda, senhor Carlos Coima, disse que esse projeto Usina da 
Paz, quando ele foi lançado foi apenas para a região metropolitana de Belém/PA, 
principalmente para os bairros e zonas que tinham altos índices de violência e 
vulnerabilidade. A proposta desse projeto é para a capacitação técnica, formação, cursos 
e oferecer uma melhor qualidade de vida, principalmente para a juventude. Esse projeto 
é uma compensação socioeconômica da VALE, que além dos impostos que esta 
empresa paga ela tem que fazer uma compensação socioambiental, tem que colocar 
aparelhos públicos nas cidades vizinhas as regiões mineradoras para levar para essa 
sociedade uma nova perspectiva de vida com qualidade. Uma das exigências para que 
essas cidades recebera esse aparelhamento público é IDH baixo, em uma determinada 
região da cidade, que tenha um índice de violência acima da media geral da cidade, que 
uma região de vulnerabilidade social e outras questões que envolve a necessidade de 
trabalho social. O Governo do Estado abriu esse programa para o interior, como 
Parauapebas, Canaã dos Carajás e outras cidades, e no ano de 2023 ele abriu um edital 
de convocação para as cidades de todo o Estado, porém tem um perfil para ser atendido 
IDH abaixo de 6.3, tem que ter um índice social classificado x, ou seja, alguns requisitos. 
Em janeiro protocolou junto a Secretaria responsável do Estado a solicitação para 
implantar essa Usina da Paz em Redenção, por coincidência tinha acabado de realizar 
um estudo socioeconômico e equivalência social, que era para um projeto que a 
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secretária de indústria e comercio estava fazendo para capitação de investidores para a 
nossa região, e quando se abriu o edital logo fizeram a inscrição. Foram a única cidade 
da região a ter isso a tempo, por que todas as outras vão apresentar isso agora, enquanto 
Redenção já apresentou toda documentação antes. Uma das exigências e que tenha 
uma área de 10.0002, e que tenha esses índices que citou anteriormente. Nos estudos 
realizados foi identificado que o lado de lá da avenida Araguaia não possui esses 
equipamentos públicos, onde abrange os setores Central Park, Primavera, Ipiranga. 
Coincidentemente nos fundos do setor Santos Dumont, Vila Maria, tem exatamente os 
índices que eles requerem no edital, e nada mais justo que levantar esse edital para lá. 
E a dificuldade então foi a área exigida. Mas Deus faz as coisas certas na hora certa, por 
que foi protocolado junto ao IPPUR o lançamento do setor Jardim Europa, e dentro da 
compensação da regra que o Jardim Europa tinha que dá de área para o município tinha 
área de 9.000,96m2, mais uma compensação de área verde que pode ser implementada, 
ou seja, essa área verdade não será construída a obra nela, mas vai ser utilizada para 
praças e áreas de lazer que comtempla os 10.000m2 exigidos pelo projeto. Essa área 
pertence ao município hoje. A segunda área em questão é nos fundos do setor Jardim 
América, porém, quando foram ver o tamanho da área, ela não completa os dez mil 
metros quadrados. Portanto, às proximidades do setor Jardim Tropical será contemplado 
com esse projeto. Também tem uma escola em construção nas proximidades dessa área 
e isso também foi um dos fatores que contou muito. Essa documentação já foi 
protocolada junto a secretaria responsável e semana passada recebeu a ligação da 
deputada Carla Dickson, responsável pela vice-governadora, dizendo que Redenção foi 
contemplada, assim como a cidade do São Felix do Xingu, que teve uma ajuda muito 
grande do Deputado da cidade que é o Torrinho, e a diferença de Redenção foi a 
documentação que estava em dias. Os prazos já se encerram, e abriram uma exceção 
para Redenção por que o Governador estará aqui dia 08 de junho, e vai assinar isso 
dentro da expo 2023, mas ontem recebeu uma ligação onde ficou sabendo que foi 
mudado o cronograma, não será mais dentro da expo, mas sim no local aonde será 
construção. Informou que está construção não será feita pelo Estado, mas sim por uma 
empresa contratada pela companhia VALE. Será uma obra que custara mais de R$ 
9.000.000,00 (nove milhões de reais) com estimativa de ficar pronta em nove meses. 
Essa benfeitoria terá capacitação profissional, programas socioeducativos, trabalho de 
recuperação de jovens que estão em estado de vulnerabilidade, em parceria com a 
Polícia Militar e Corpo de Bombeiro, Assistência Social do Estado, Assistência Social do 
Município e Secretarias de Saúde do Estado e do município. É um trabalho interessante 
por que além de envolver as questões de vulnerabilidade social ele também tem a prática 
esportiva, a prática educacional, reforço escolar. Por fim, será uma região que será muito 
bem agraciada com equipamento público de qualidade, e nada mais justo do que fazerem 
a contribuição e agora os vereadores podem ficar à vontade para votar a favor ou não da 
doação da área que no seu entendimento é grande valia para o nosso município.  Fez 
uso da palavra o vereador João Lúcio, disse que ouviu atentamente a considerações 
feitas pelo Secretário de Fazenda Carlos Coima, que lhe fez lembrar do ex-prefeito Carlos 
Iavé, sendo que ele também cobrava que a mineradora VALE deveria contribuir com o 
munícipio de Redenção em função de ser um lugar estratégico da região. E quando ficou 
sabendo que será uma obra executada pelo orçamento da VALE lembrou desse 
comentário do ex-prefeito. Disse que este projeto é justo, onde comtempla o nosso 
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município, sendo que em todos os lugares há problema sociais e que dentro da 
responsabilidade social que o Governo do Estado contemple o nosso município. E a 
contrapartida do parlamento e de dá viabilidade, aprovando a documentação desse 
espaço. Não tem nenhuma duvida que o Poder Executivo junto com o Estado busca o 
melhor para o nosso município e precisam sim dar agilidade a este processo como 
parlamento, que sempre quando precisam estão a disposição, mesmo fora do período 
normal das sessões e por isso parabenizou a todos os vereadores e que esta obra será 
mais uma grande conquista para o nosso município. Fez uso da palavra o vereador 
Jurandir Guedes, disse que tem que ter gratidão e reconhecimento pelo o que está 
acontecendo. Hoje o Secretário de Fazenda Carlos Coima está em tempo recorde 
agilizando toda documentação para não perder essa grande oportunidade e a gestão tem 
sim dado esta força, portanto, parabenizou toda equipe que já vinha trabalhando em cima 
desse projeto, e afirmou que enquanto vereador não é fácil se reunir as pressas, e ao 
mesmo tempo fica triste por não ver a população para prestigiar esse momento de 
conquista por muito esforço ver a conquista de uma obra de quase R$ 10.000.000,00 
(dez milhões de reais). E parabenizou a todos os institutos, a secretária de fazenda e os 
vereadores pelo esforço dedicado em prol do crescimento e desenvolvimento do nosso 
município. Fez uso da palavra o vereador Nilton César, disse que é muito bom estar 
vereador em um momento impar para Redenção. Acredita que a prefeitura poderia 
aproveitar ainda mais os conhecimentos do Secretário de Fazenda, que além de fazer 
sua parte como servidor público, cria uma oportunidade como essa para Redenção. 
Informou que há 14 usinas instaladas no Estado do Pará, e até o momento foram mais 
de um milhão de atendimentos, e que Redenção é a primeira cidade beneficiada em 
nossa região entre 15 municípios. E fica muito feliz em poder contribuir nessa conquista. 
Fica feliz pelo objetivo do recurso que é para fazer o trabalho social. Parabenizou os 
desenvolvedores do projeto e acredita que será uma obra muito importante para nossa 
cidade. fez uso da fala o vereador Zé Roberto, afirmou que através de se aproveitar as 
oportunidades precisas hoje contempla essa grande conquista para o nosso município, 
onde doam um terreno para servir a nossa população, onde a empresa VALE deixa um 
marco em nossa cidade e para a região do Araguaia. Esse projeto beneficiara vários 
setores reconhecido como USINA DA PAZ. Precisam fazer um documento em 
agradecimento a esta empresa. Disse que tinha um sonho se fosse prefeito desta cidade, 
fazer uma barragem para fornecer água de qualidade a população, e criar um time de 
futebol. Mas agora vem essa empresa, que graças a administração pública atual e 
habilidade do Secretário de Fazenda Carlos Coima estão votando nessa importante 
matéria. Parabenizou Casa Legislativa pela harmonia e união para buscarem juntos 
beneficiar a nossa cidade. Fez uso da fala o vereador Leandro Onofre, que agradeceu 
a todos que contribuíram nesse processo da USINA DA PAZ. E reconheceu o emprenho 
e o trabalho do Deputado Gustavo Sefer nessa conquista. Afirmou que tiveram a 
oportunidade de solicitar junto com o prefeito esta usina. E com o seu amigo Carlos 
Coima em viagem para Belém tiveram a oportunidade de cadastrar o município para 
receber esse benefício da mineradora VALE, mas as exigências era muitas e difícil de se 
enquadrar, mas o Secretário de Fazenda fez o atendimento de todos os dados solicitados 
e o parabenizou pela técnica e eficiência nesse processo. E fica muito feliz em ver esta 
Câmara unida pelo sucesso de nossa cidade. Para quem não conhece e que seja 
colocado à disposição de todos no portal da Câmara esse projeto com as imagens 
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demonstrativas, assim todos possam conhecê-lo melhor. O Presidente disse que 
Redenção ganhara muito com esse programa e obra de tamanha magnitude e deixa 
registrado seu apoio ao prefeito e que de pronto reuniu todos os vereadores que se 
colocaram à disposição para votarem nesse projeto em tempo hábil que beneficiara o 
nosso município de Redenção. Nas considerações finais: O Presidente agradeceu a 
presença de todos e os convidou para participarem da sessão extraordinária que 
acontecerá logo em seguida. E declarou por encerrada esta audiência pública às dez 
horas e dezessete minutos. Pela aprovação. Evilázio Chaves ________________ 
Presidente. Leandro Onofre ______________ Relator. Neguinho Eletricista 
________________ Membro. ****************************************************************** 
 ******************************************************************************************************* 

Ata redigida e digitada pelo servidor Alexsandro Ribeiro da Silva Gomes. 

 

 
 


